
雅戈尔一地块终止开发

提4.84亿资产减值

雅戈尔（

600177

）今日公告，终

止杭州申花板块的开发并拟计提

4.84

亿元资产减值。

雅戈尔表示，

2011

年

1

月以

来，房地产市场的政策环境、市场形

势和供需变化发生了较大变化，综

合权衡后， 终止开发申花地块。 为

此， 雅戈尔与杭州国土资源局协商

解除该块土地出让合同。

按照规定， 若上述合同解除，

雅戈尔已缴付土地款中作为履行

合同的

4.84

亿元将不予返还。 对

此，雅戈尔拟计提

4.84

亿元资产减

值准备。 （朱戴兵）

江西长运副总

落选新一届董事会

6

月

20

日上午， 江西长运

（

600561

）新一届董事会产生。 根据

记者拿到的股东大会资料， 江西长

运第七届董事会董事、 独立董事候

选人名单上共计

9

人， 包括公司上

届董事长葛黎明、 总经理朱卫武在

内的

8

人当选， 公司副总经理戴豪

赣则落选新一届董事会。 由

8

人组

成的江西长运第七届董事会昨天召

开了第一次会议， 选举葛黎明为公

司第七届董事长。 （郭渭鹏）

上海科技继续推进

重大资产重组

上海科技（

600608

）今日公告，公

司收到证监会关于不予核准公司重

大资产重组的决定，同时也于近日收

到昆明市交通投资有限责任公司关

于继续推进重大资产重组的通知。

根据公司

2012

年第三次临时

股东大会会议的授权， 公司决定继

续推进本次重大资产重组工作，并

根据证监会的要求和意见， 积极解

决重组方案中存在的问题， 尽快将

修改后的申请材料重新提交证监会

审核。 （董宇明）
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汉商集团

阎志继续增持至5.45%

� � � �

� � � �昨天，上海证券交易所网站盘中披露，汉商

集团 （

600774

） 董事阎志继续增持汉商集团股

票， 阎志表示， 尊重汉阳国资对汉商集团的管

理，“无意改变现状”。

上交所网站上市公司诚信记录董监高持有

本公司股份变动情况中披露， 阎志于

6

月

5

日

至

6

月

18

日分

7

次购买汉商集团股票，合计购

买约

123

万股，约占公司总股本的

0.704%

。 截

至

6

月

18

日收盘， 阎志持有汉商集团股票约

952

万股，约占公司总股本的

5.45%

。

值得关注的是，公司一季报显示，阎志持

有汉商集团股票约

751

万股， 但阎志

6

月

5

日购买汉商集团股票时， 已持有汉商集团股

票约

829

万股， 这表明阎志在

4

月

1

日至

6

月

5

日两个多月时间内增持汉商集团股票约

114

万股。

公司一季报显示， 截至

3

月

31

日收盘，阎

志的一致行动人卓尔控股持有汉商集团股票约

3198

万股，占公司总股本的

18.31%

，不考虑卓

尔控股在

4

月

1

日至今或有增持股份数， 在

3

月

5

日举牌后，卓尔系至今增持了约

657

万股，

占公司总股本

3.76%

， 持有汉商集团股票约

4149

万股，约占总股本的

23.76%

。

目前汉阳国资办持有汉商集团股份约

4864

万股，占公司总股本的

27.86%

，为公司第

一大股东。

“我无意改变现状，并尊重汉阳国资对汉商

集团的管理。 ” 阎志接受证券时报记者采访时

说，“本次增持目的仍是看好汉商。”关于是否会

继续增持，他表示“请关注公告”。 (陈性智)

天地源

39亿收购374亩土地

天地源（

600665

）今日公告称，公司下属西

安天地源拟通过收购陕西东方加德置业名下加

德建设股权的方式， 获取加德建设所有的西安

雁塔区“丈八路项目”国有土地使用权，总交易

金额为

39.27

亿元。

“丈八路项目”总占地面积约

374

亩。 该地

块用地属性为住宅商业混合用地， 容积率约

4.3

，地上总建筑面积约

106

万平方米，其中住

宅面积

50.2

万平方米，商业面积

22

万平方米，

商务办公面积

32.4

万平方米。

据公告，加德置业与加德建设签署《权益

转让协议》， 加德置业将其在北沈家桥项目中

享有的“丈八路项目”地块相关权益转让给加

德建设， 加德建设享有该宗地块的开发经营

权，加德建设分期支付对价

38.27

亿元。 同时，

西安天地源收购加德建设

100%

股权， 交易价

格为

1

亿元。 （张奇）

金地集团30亿拿地

金地集团（

600383

）今日公告，公司于

6

月

19

日通过公开土地市场拍卖竞得住宅项目两

个，共计需支付土地成本

29.92

亿元。

其中，郑州航海东路项目为居住用地，位于

郑州市管城区铁军路东、航海东路北。地块总占

地面积为

4.09

万平方米，规划容积率

3.5

，容积

率建筑面积为

14.3

万平方米。 金地集团拥有该

项目

51%

的权益，需支付土地成本

1.22

亿元。

南京

NO.2013G25

地块为居住用地， 位于

南京市仙林湖片区， 地块规划用地总面积为

17.7

万平方米，其中土地出让面积

14.6

万平方

米，出让土地规划容积率

2.5

，容积率建筑面积

为

36.5

万平方米。 金地集团拥有该项目

100%

的权益，需支付土地成本

28.7

亿元。 （张奇）

恒逸石化文莱项目

获准增资15亿美元

恒逸石化（

000703

）今日披露，商务部日前

同意公司旗下浙江恒逸石化向香港天逸国际控

股增资

15

亿美元，用于在文莱投资建设

800

万

吨石油化工项目。增资后，浙江恒逸石化对香港

天逸的投资金额将达到

15

亿美元。

上述石化项目系恒逸石化与文莱政府合作

的以原油、凝析油为原料的炼化一体化项目。

该项目主要产品是对二甲苯（

PX

）、苯以及

汽油、柴油和煤油等，这些产品正是恒逸石化所

需的原材料。 项目达产后，预计年产

PX150

万

吨、苯

50

万吨、化工轻油

120

万吨、汽柴煤油

300

万吨。

今年

2

月

26

日，恒逸石化曾就上述项目指

出，发改委业已批复该项目，总建设资金为

43.2

亿美元。而本次商务部批复的

15

亿元资金系恒

逸石化购汇所得，剩余

28.2

亿美元将通过境外

贷款解决。 （李雪峰）

抢金热退潮 珠宝零售业销售放缓

金银珠宝零售额5月仅增29.3%，但4月则同比大增105.1%

证券时报记者 郑昱

昨日国际黄金价格再度跳水，

下午

6

点左右， 国际金价一度下探

至

1285

美元， 而截至记者发稿前，

国际金价则在

1300

美元关口展开

争夺。

尽管如此，“中国大妈” 抢购热

情自

5

月以来已经逐渐退潮，

4

月

金银珠宝销售井喷的景象暂难重

现， 对于零售板块和黄金类上市公

司短期的业绩拉动也将告一段落。

昨日有零售行业人士向记者表

示， 金银珠宝销售井喷曾拉动

4

月

零售业成绩飘红， 但伴随黄金销售

热情减退，

5

月行业景气低于市场

预期，而

6

月电商促销大战上演，线

下零售企业服装、 家电等商品销售

将受到较大的冲击， 零售板块的公

司将面临更大的压力。

中华全国商业信息中心最新披

露的数据显示， 黄金销售热已经逐

步恢复平静。

2013

年

5

月，全国

50

家重点大型零售企业零售额同比增

长

10.6%

， 较上月回落

5.2

个百分

点，与上年同期相比略有提升。 与金

银珠宝零售额

4

月同比大幅增长

105.1%

的情况相比，

5

月零售额同比

增长

29.3%

，明显出现回落，对整体

销售增长的比例贡献也降至

33.6%

。

在黄金销售放缓的背景下，零售

板块的业绩也不尽如人意。统计数据

显示，百货方面，随着黄金销售回归

常态以及服装销售的持续低迷，大多

数门店仅为个位数增长或是零增长，

个别门店甚至出现负增长。

此外， 国际金价波动及需求端

承压对黄金类上市公司的影响也备

受关注。今年二季度以来，黄金市场

上演跳水行情， 对此部分黄金类公

司也拟定了应对措施。其中，山东黄

金相关人士告诉记者：“金价的短期

扰动不会对公司生产计划造成较大

的影响。但如果金价长期走低，会依

据具体情况适当调整生产规模。”山

东黄金

2012

年年报指出，黄金价格

的不确定性依然是今年的主要风险

因素。

尽管黄金价格起伏不定，销售也

呈现放缓迹象， 但从中长期来看，黄

金珠宝消费市场仍然获得不少业内

人士看好。 德邦证券分析师李项峰表

示：“珠宝首饰行业正处于高速发展

的朝阳期，随着城镇化和居民消费水

平的提高，未来一段时间仍将快速发

展，其中主要驱动因素既包括了居民

消费结构改变，对黄金珠宝饰品的投

资偏好上升，还体现在新型城镇化带

来的发展空间，以及婚庆、生育高峰

的叠加效应。 ”

南京医药“陶昀时代” 展望

证券时报记者 李雪峰

从

“

李家淼时代

”、“

周耀平时

代

”，

再到目前的

“

陶昀时代

”，

南

京医药营收规模已从上市之初的

5

亿元增至目前的

180

亿元

，

16

年间增加了

35

倍

。

对于南京医药

这样一家以医药流通为主的药企

而言

，

年均

25%

的增速并不多见

。

单纯从营收方面来看

，

坐拥南

京医药和金陵药业两家上市平台

的南京医药产业集团足可与上药

、

广药等医药集团相抗衡

。

然而多年

以来

，

作为南药产业集团最重要的

上市平台

，

南京医药却始终增收

不增利

，

与前述医药集团在盈利

方面的差距越拉越大

，

这在南京

医药前董事长周耀平任职期间似

乎表现得更为明显

，

以至于直到

周耀平今年

3

月份辞职后仍然背

负着很大的争议

。

在周耀平时代

，

南京医药完

成了两件事

，

一是销售规模的迅

速扩大

，

在国内医药流通百强名

单中

，

南京医药当之无愧地列于

第一梯队

，

这被称为

“

突围术

”。

二

是南京医药完成了一系列医药资

产的剥离

，

包括转让南京同仁堂

等

，

这被业内称为

“

瘦身术

”。

然而在国药等几个大型的医

药集团迅速瓜分医药版图之后

，

南

京医药的突围变得越来越难

，

不仅

要面临九州通等民营医药流通企

业的竞争

，

还要遭受上药这样兼具

制造和流通优势企业的冲击

。

医药

流通天然的低毛利和医药集团激

烈的竞争环境令南京医药的净利

润始终难以突破

，

因此南京医药的

系列突围术大打折扣

。

所谓的瘦身术在某种程度上

可视为南京医药寻求利润突围的

战略

，

其实包括药企在内的众多

上市公司也经常变卖资产

。

但南

京医药的尴尬在于

，

该公司频繁

地转让资产却并未转换成实实在

在的业绩

，

这恐怕是后续质疑的

最主要导火索

。

从履历上来看

，

周耀平

2004

年从南京医药老董事长李家淼手

中接棒

，

时年

41

岁

，

正是年富力强

的时候

。

然而在

50

岁时

，

周耀平选

择离开

，

并且最终淡出南京医药和

公众视野

。

不过客观评述

，

南京医

药从与上药抗衡直至大幅落后并

非周耀平一手造成

，

或者说在南京

医药近十年的市场争夺战中

，

单凭

周耀平一人之力恐难以扭转医药流

通的式微局面

。

在一个兼具医药制

造和医药流通的药企中

，

两种业务

模式可以互相反哺

———

医药流通可

以抢占市场扩大营收规模

，

而医药

制造则可精耕品牌提升整体毛利

，

但后者则是南京医药的短板

。

从这

个意义上而言

，

周耀平或许只是一

个年代的符号

，

在这个年代

，

国内巨

头药企纷纷兼并

、

扩张进而造成纯

医药流通企业生存维艰

。

当然

，

周耀平的离职显然不是

南京医药的终结

，

当下摆在南京医

药的问题是

，

陶昀如何以商超资深

从业人士的身份重塑南京医药的

辉煌

。

陶昀并非老南药人

，

此前他

一直任职于南京中央商场

、

南京友

谊华联集团等商超企业

。

不可否认

的是

，

目前的南京医药仍然有很多

周耀平时代的印记

，

而陶昀上任伊

始

，

尚未有关于重塑南京医药的整

体布局

，

无疑留下了诸多悬念

。

不过

，

陶昀的从业经历极有可

能成为南京医药的有益补充

，

南京

医药立足于医药流通

，

本质上与商

业连锁相同

，

加之陶昀可以跳出医

药行业的局限

，

以更为宏观的视角

审视南京医药的产业布局

，

南京医

药的崛起还是值得期待

。

事实上

，

南京医药的困局也是目前国内医

药流通企业的整体现象

，

即便是像

九州通这样运作灵活的民营医药

流通企业也在寻求毛利率的突破

。

从这个角度而言

，

陶昀执掌南京医

药实际上也承担了提振行业的重

任

，

毕竟纵观整个医药行业

，

从来

不缺少品牌

，

只是缺少能够多维度

整合资源参与国际角逐的医药人

。

南京医药转让同仁堂黄山国际受挫

证券时报记者 李雪峰

南京医药（

600713

）自去年以

来加大了对高负债资产的剥离工

作，南京同仁堂（黄山）国际健康

产业管理有限公司是剥离目标之

一。 昨日，南京医药宣布同仁堂黄

山国际的挂牌转让事项自行终

止， 原因是在挂牌期间无意向受

让方。

今年

3

月

23

日，南京医药拟

公 开 转 让 同 仁 堂 黄 山 国 际

49.67%

股权，作价

2491.78

万元，

该公司另外三家股东分别为南京

三宝科技集团、神州之旅（北京）

投资公司及南京同仁堂药业，后

者曾为南京医药孙公司。 与转让

南药国际原因基本类似， 南京医

药此番转让同仁堂黄山国际是基

于与联合博姿的战略合作， 同时

剥离房地产业务以便实施定增。

根据评估报告， 同仁堂黄山

国际成立

3

年左右， 注册资本

5000

万元，主要经营养老服务、酒

店管理、中药材种植等。 不过该公

司经营乏善可陈，截至去年

11

月

底， 账面净资产为

-917

万元，处

于资不抵债状态。 在土地使用权

评估增值影响下， 同仁堂黄山国

际最终确立的净资产为

5016.68

万元，南京医药拥有

2491.78

万元

净资产。

包括同仁堂黄山国际在内，目

前南京医药旗下“同仁堂”字号企

业还有南京同仁堂国药馆、南京同

仁堂中医诊所、南京同仁堂健康酒

店、南京同仁堂乐家老铺药事服务

公司等

10

余家。 这些企业对南京

医药的业绩贡献差别较大，但因南

京同仁堂身份特殊，南京医药每次

计划转让“同仁堂”字号企业均会

受到关注。

对于同仁堂黄山国际，南京医

药并未定向转让，而是选择在南京

产权交易中心以

2500

万元公开挂

牌，挂牌期限为

5

月

16

日

~6

月

13

日。 但经过近一个月的挂牌，同仁

堂黄山国际始终未能迎来意向受

让方。

昨日记者致电南京医药试图

问询同仁堂黄山国际后期会否继

续挂牌及转让失败对引入联合博

姿的影响，未获公司正面回复。

不过深圳一位不愿具名的券

商研究员指出，顺利引入联合博姿

是南京医药重要甚至是唯一的翻

盘机会，南京医药会理清一切有可

能影响双方合作的事项，转让同仁

堂黄山国际只是时间的问题。 在该

研究员看来，南京医药旗下其他的

“同仁堂” 字号部分企业也存在被

置出的可能性。

记者观察

Observation

招商地产香港融资平台建设提速

东力实业配股融资17.7亿港元，计划更名“招商局置地”

证券时报记者 冯尧

在通过“快速通道”重组东力实

业（

00978.HK

）后不足

24

个月，招

商地产（

000024

）对其进行大手笔注

资， 也因此触动了香港联交所的反

向收购条例。

尽管如此， 东力实业昨日宣布

成功配股， 也使得招商地产注资通

道得以打通。记者昨日获悉，为支付

母公司此前注入的价值

61.7

亿港

元资产， 东力实业将配售约

9.4

亿

股， 集资

17.74

亿港元用以支付注

资的现金部分。

东力实业方面昨日披露，因其

向控股股东招商地产收购

8

个国

内地产项目的股权而进行的新上

市申请，已获得联交所上市委员会

批准。 据悉， 该收购代价为

61.77

亿港元， 东力实业已决定发行

28.97

亿股及以现金

7.08

亿港元

偿付代价。

为了筹集

7.08

亿港元现金，东

力实业将进行配售。据了解，该公司

按每股

1.88

港元，配售约

9.4

亿股，

集资

17.74

亿港元， 配售所得款项

净额估计约为

16.79

亿港元， 其中

7.08

亿港元用于偿付代价的现金部

分，余款

9.71

亿港元用作拨付营运

资金及其他一般公司开支。

此次配售价

1.89

港元， 较

19

日收市价

2.98

港元折让

36.64%

。

而根据公告，

9.4

亿股配售股份相当

于东力实业目前已发行配售股份及

股份扩大后股本的

19.16%

。 完成

后， 东力实业的最低公众持股量将

维持

25%

， 而招商局地产持股由

70.18%

增至

74.35%

。

业内人士认为，“股权换资产”

方案以及获准配股获得联交所通

过，也意味着东力实业在成为招商

地产在香港的融资平台方面更进

一步。

事实上，早在

4

月底，招商地产

就公布将下属

4

家控股公司的股权

注入东力实业， 这

4

家控股公司旗

下拥有位于广州、南京、佛山、重庆

4

城市的

8

个地产项目， 总建筑面

积达

538

万平方米，价值

61.7

亿港

元，而东力实业近日则计划更名“招

商局置地”。

不过，按照香港的相关规定，内

地企业在完成对香港壳公司收购起

的

24

个月内不得进行非常重大的

收购事项， 使得资产注入变得颇为

漫长。

但根据香港证监机构规定， 如果

买方拥有超过

30%

普通股份后的

24

个月内，累计注入资产的资产比例、盈

利比率、收益比率、代价比率以及股本

比率等， 任意一项指标超过

100%

，都

将由此构成 “非常重大的收购事宜”，

会被按新股上市处理。

然而招商地产似乎有点 “迫不及

待”，今年

4

月即公布注资计划，使得

其触发 “非常重大的收购事宜”。 走

IPO

程序， 这意味着招商地产此次上

市申请将面临复杂的审批流程， 但有

业内人士认为， 这对于财务运作规范

的招商地产而言并不是问题。

资料图片


